

羽はたけ! 子どもたち

大堀 寛人

(11)

理して食べます。「魚を食べない子は釣らないで見学。釣る子は自分で食べ切れる量だけ釣る」というのが「ちゅーりっぷ流のお約束」です。

ハゼを釣る時の投げ釣りは、こどもたちにとつてはなかなか大変です。餌を針につけるだけでも大騒ぎ。順番にさおをたらし、いよいよ釣りの始まりです。根がかりしたり、釣れる直前

今の時代、スーパーでは魚も肉もパックで売っています、「魚は“切り身”で泳いでいる」と勘違いしているこどももいるくらい。「ふれいすくーる・ちゅーりっぷ」は、六月のお泊まりでニジマスやアマゴを釣る「釣り堀」と、秋の太田川河川敷での「ハゼ釣り」を恒例行事にしています。

釣った魚は自分たちで料理して食べます。「魚を食べない子は釣らないで見学。釣る子は自分で食べ切れる量だけ釣る」というのが「ちゅーりっぷ流のお約束」です。

命いただきます

食の尊さ釣りして実感

で獲物に逃げられたりと思うようにいきません。何とか、赤ちゃんハゼをゲット。「釣れた、釣れた」と大喜びはしたものの、ハゼを針

と思うからです。そして、「食べない人は釣ってはいけないよ」という「お約束」の意味を理解し、「今度は食べるから、釣つてもいい?」などと先生に聞くようになります。

こどもたちは、「釣り体験」を繰り返すうちに、ご



先生と、釣ったばかりの魚をさばくこどもたち。「いただきますって、命をいただきますって意味なんだね…」

(園提供)

からはすしてバケツに入れまるまでが大変です。ピチビンは「命をいただきます」という意味であることを理解

することは、自分の命の中に魚の命を取り込み、自分の中

釣った魚は、こどもたち自身が腸を出して焼き魚や天ぷらに。元気に手の中で跳びはねていた魚がいきなり、「食べ物」に変わります。

そんな魚をして、先生が質問します。「食べないでごみ箱に捨てたらどう?」「ダメ!」とこどもたち。「さっきまで元気だった魚の命を粗末にできない…」

飯を食べる前の「いただきません」という言葉が、本当に命をいたります。魚を食べるということです。

「生きる」とは、たくさん「命」に支えられています。大きな魚は小さな魚の命に、小さな魚はさらに小さな魚やプランクトンの命に支えられています。人間もまた、たくさんの命に支えられて生きています。

この日の自殺が後を絶たない今、「命は命の支え合いで成り立つている」ことを、機会あるたびに伝えていきたいと思っています。

(ふれいすくーる・ちゅーりっぷ=広島市西区=園長)